

# La participation au cœur du Parlement de la Fédération Wallonie-Bruxelles



La Dernière Heure - Supplément Générique - 29 sep. 2017

Page 2

Dans ce cadre, nous mettons en œuvre de nombreuses actions : accueil du public lors de visites, conférences, événements grand public, comme par exemple la journée portes ouvertes organisée à l'occasion des 45 ans du Parlement en décembre dernier,... Et bien d'autres initiatives encore, développées en marge du cœur de notre activité, le travail législatif.

Un accent tout particulier est mis sur l'éducation à la citoyenneté, notamment à destination du public scolaire. Nous avons par exemple mis en place le Parlement des enfants il y a deux ans. Très concrètement, chaque année ce sont plus de 1.000 enfants qui poussent les portes de notre assemblée et découvrent le fonctionnement de notre institution ([www.parlementdesenfants.be](http://www.parlementdesenfants.be)). Parallèlement à ces initiatives, nous souhaitons depuis longtemps mettre en place une action de participation citoyenne. C'est désormais chose faite avec Parlement citoyen.

Ce projet s'inscrit dans le cadre du 60e anniversaire du Traité de Rome. À cette occasion, la Commission européenne a présenté un livre blanc sur l'avenir de l'Europe et souhaité susciter un large débat public sur la question.

Le Parlement de la Fédération Wallonie-Bruxelles a eu la volonté de s'inscrire dans la démarche et proposer la contribution d'un Parlement citoyen, constitué de francophones de Bruxelles et de Wallonie.

Rappelons que notre Parlement est compétent, au même titre que les autres entités fédérées pour les questions internationales et la ratification des traités européens.

Ce projet rencontre également un objectif d'éducation permanente. Les participants ont été mis dans la peau de députés. Ils ont dû échanger et débattre ensemble afin d'arriver à un texte commun, sur lequel ils ont voté. Tout comme de véritables députés. Nous espérons que cela leur permettra d'appréhender davantage ce qu'est le travail parlementaire et mieux comprendre le processus démocratique.

Et l'on ne peut que se réjouir de l'enthousiasme suscité par ce projet ! Près de 1.000 candidatures reçues ! Des citoyens qui ont répondu présents et qui se sont investis d'une manière remarquable.

Il s'agit d'une réelle innovation en matière de débat politique puisque la résolution citoyenne née des échanges et débats entre les participants est un message commun, construit et porté par l'ensemble des participants.

Il sera adressé aux députés du Parlement de la Fédération Wallonie-Bruxelles et fera l'objet d'une présentation en séance plénière et d'un débat en commission. Il est essentiel que la voix des citoyens soit entendue par les députés. Nous y veillerons.

Le Bureau du Parlement de la Fédération Wallonie-Bruxelles

De gauche à droite : Isabelle Emmery (deuxième Vice-présidente), Philippe Knaepen (premier Vice-président), Philippe Courard (Président), Dimitri Fourny (troisième Vice-président), Christiane Vienne (Secrétaire), Alain Destexhe (Secrétaire). ©Reporters

()